II ASAMBLEA

DIARIO DE LA SEGUNDA ASAMBLEA MUNDIAL SOBRE EL ENVEJECIMIENTO • JUEVES 11 DE ABRIL DE 2002



Noticias del DíaEl Tema de Hoy

- Familia y Mujer.
- Concepción Dancausa, Secretaria General de Asuntos Sociales del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.
- Entrevista con Dianne Davis, Presidenta del ICCC

Los mayores en España

Los mayores españoles de hoy en día no piensan ni realizan las mismas actividades que los que tenían su misma edad hace algunos años. Los valores y sus preferencias han experimentado un cambio, al igual que sus actividades, a las que se han incorporado con fuerza las nuevas tecnologías y las formas de ocio.

Los mayores en el mundo

ÁFRICA

El envejecimiento de las poblaciones se producirá en bases demográficas más amplias, teniendo en cuenta que su situación viene definida por dos cuestiones relacionadas entre sí: la pobreza y el SIDA. Actualmente, hay una persona de más de 65 años por cada 14 ciudadanos menores de esa edad y en el año 2050, se prevé que de una persona se pase a tres. En escaño, Níger será el país con la población más joven del mundo.

Información de Interés

- Plano Sede de la II Asamblea.
- Cómo Contactar.
- Medios de Transporte
- Programa diario de la Feria Internacional del Mayor.

I FERIA INTERNACIONAL DEL MAYOR

a feria estuvo dedicada en el día de ayer a Ceuta y a Galicia, ocasón que aprovecharon sus máximos representantes y asociacioones culturales de mayores para presentar las actividades que se desarrollan cada una de esas comunidades.

Numeroso público participó de los eventos organizados en el día de ayer, entre los que destacaron bailes y grupos musicales de gran atractivo.

El campo de prácticas golfísticas ha sido todo un acierto.

Además, la zona dedicada a la salud contó con gran afluencia de personas mayores interesadas en hacerse un chequeo médico gratuito. Página 8.

TEMA DEL DÍA

Familia y mujer

os cambios que está experimentando la sociedad actual han modificado sustancialmente el papel de los mayores dentro de la unidad familiar.

La incorporación de la mujer al trabajo, el virus del SIDA y el excelente estado de salud al que llegan las personas mayores han contribuido a que sean imprescindibles en el mantenimiento de la estructura familiar.

Según afirmó el presidente del Gobierno, José María Aznar, hay que apoyar a las familias que cuidan de sus mayores. Juan Carlos Aparicio moderó la mesa redonda "Envejecimiento y vida productiva: protección social y sostenibilidad"

1-6662 "Debemos garantizar la plena participación de las personas mayores"



Los mayores deben seguir siendo activos y continuar contribuyendo con su trabajo y experiencia en la sociedad. Esta sería una de las principales conclusiones expuestas por los participantes en la cuarta mesa redonda celebrada dentro el ciclo de conferencias Diálogos 2020, que centró su atención en las cuestiones económicas que implica el proceso del envejecimiento.

El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales de España y moderador de la mesa, Juan Carlos Aparicio, destacó la importancia de centrar el debate en la sostenibilidad financiera de los sistemas de protección social ante el fenómeno del envejecimiento "que comporta cambios sociodemográficos desconocidos por el momento que exigen modernizar los sistemas de pensiones y garantizar su viabilidad a largo plazo".

El desarrollo demográfico al que estamos asistiendo, requiere que los gobiernos comiencen a planificar las consecuencias del envejecimiento y ofrezcan oportunidades a todos los colectivos. Este desafío pasaría por realizar "políticas conjuntas en las que se incluyan diferentes aspectos (sanidad, pensiones, educación...), ya que en estos momentos muchas de las políticas que se están haciendo están descentralizadas", tal y como destacó Dalmer Hoskins, Secretario General de la Asociación Internacional de la Seguridad Social.

En este sentido también se pronunció Alistar Darling, Ministro de Trabajo y Pensio"Los sistemas de protección social representan el gran desafío de los gobiernos ante el envejecimiento"

nes del Reino Unido, al afirmar que "la estrategia principal residiría no sólo en basar la política hacia los mayores en las pensiones, sino en abrirla a otros campos como el trabajo o la educación y ofrecer oportunidades a las personas mayores para que tengan vidas activas y enriquecedoras". Uno de los puntos a analizar dentro de estas políticas protección es el referido a la atención sociosanitaria de las personas mayores. Tal y como destacó Juan Carlos Aparicio, "la salud de las personas se deteriora con la edad, lo que se traduce en una mayor demanda de atenciones de largo plazo".

Hay que tener en cuenta que en el año 2000 por cada persona mayor de 65 años había 9 trabajadores; dentro de 50 años sólo habrá 4 trabajadores por cada persona mayor de 65 años, lo que incidirá de manera muy importante en los regímenes de la seguridad social, especialmente en aquellos en los que los trabajadores en activo pagan las prestaciones de las personas jubiladas.

Página 2

Empresas, Asociaciones y Organismos para las Personas Mayores debaten el segundo tema de Diálogos 2020

Cooperación entre el sector público y el sector privado

EL PAPEL DE LAS EMPRESAS

La cooperación del sector público y el sector privado para lograr una mejora en la calidad de vida de las personas mayores fue el segundo tema debatido en las mesas de Diálogos 2020. En ella participaron representantes de empresas, asociaciones y organismos que están realizando proyectos por y para los mayores.

Tal y como señaló durante su ponencia Higinio Raventós, presidente de la organización Edad y Vida, "el sector público deberá dar respuesta al nuevo escenario, caracterizado por una población más envejecida, más dependiente y con menor capacidad productiva en cuanto a su factor trabajo, hecho que acabará resintiendo a las finanzas públicas". Para ello propone que el estado y las empresas realicen una colaboración conjunta que permita conseguir los objetivos sociales del primero.

Las necesidades y demandas de las per-



sonas mayores van a aumentar, y tanto el estado como las empresas van a tener que hacer frente a todas ellas mediante el diseño de estrategias que permitan su cumplimiento. Para Raventós uno de los principales problemas con los que se encontrará el sector público van a ser los gastos derivados de la dependencia; la solución residiría

en "emprender una serie de reformas estructurales e iniciar una colaboración decidida entre los sectores público y privado, ya que es evidente que, desde el presupuesto público en exclusiva, el actual Estado del Bienestar no podrá proyectarse adecuadamente en el futuro". Sigue en Página 2.